
Méditation pour la fête de la Pentecôte (28.05.2023) 

Vous serez ‘plongés’ dans l’Esprit Saint 

Vous serez baptise s, plonge s, (c’est le me me mot grec) pas seulement dans l’eau, mais dans 

l’Esprit Saint. C’est ce que Je sus promet aux siens au moment ou  il les quitte. Les disciples d’hier 

et nous, ceux d’aujourd’hui, sommes plonge s dans le Souffle Saint de Dieu. C’est cela notre 

bapte me, une immersion dans le Souffle divin, dans la 

force de ce Souffle qui n’est qu’amour. Voila  ce qui fait 

de nous des disciples et des te moins : Vous serez mes 

témoins … jusqu’aux extrémités de la terre. 

E tre disciple du Christ Je sus, ce n’est pas simplement 

adhe rer a  un message ou a  une sagesse. C’est accueillir 

en nous l’Esprit qui l’habite et l’anime. Et, marque s par 

cet Esprit, nous devenons ve ritablement d’autres 

Christs.  

La place de cisive de l’Esprit Saint dans nos vies de 

disciples et de te moins est e voque e par plusieurs images parlantes. Il y a celle du bapte me-

immersion dans l’Esprit. Il y a celle du souffle. Dans l’e vangile de ce jour, Je sus souffle sur les 

disciples et leur dit : Recevez l’Esprit Saint. Il y a encore, chez St. Paul, l’image du temple : Votre 

corps est le temple du Saint Esprit qui est en vous et qui vous vient de Dieu (1Co 6, 19). Et il y a 

aussi l’image de l’onction : L’Esprit du Seigneur est sur moi parce qu’il m’a conféré l’onction pour 

annoncer la Bonne Nouvelle… (Lc 4, 18). Cette onction fait de Je sus le Messie, le Christ. Mais aussi 

de chacune et chacun de nous qui avons reçu cette onction au bapte me-confirmation, elle fait 

des messies. Lorsque l’on impose les mains pour la confirmation, on prie ainsi le Pe re : Donne-

leur en plénitude l’Esprit qui reposait sur le Christ Jésus. 

Ce n’est pas rien comme dignite . Cet Esprit nous fait enfants de Dieu, il nous donne de nous 

tourner vers Dieu avec la confiance des enfants : Vous n’avez pas reçu un esprit qui vous rende 

esclaves et vous ramène à la peur, mais un Esprit qui fait de vous des fils adoptifs et par lequel nous 

crions : ‘Abba’, Père (Rm 8, 15). 

Ce n’est pas rien non plus comme mission. Dans l’Esprit, nous devenons pleinement participants 

de la mission de toute l’E glise.  Et cette mission, c’est celle de te moigner de l’amour de Dieu ve cu 

jusqu’a  l’extre me par Je sus. C’est un amour qui s’adresse a  tout e tre humain quel qu’il soit. 

Aucun n’est condamne  devant Dieu. L’humanite  tout entie re est appele e a  la fraternite  et a  la 

paix. Et l’E glise, malgre  et avec ses faiblesses, a mission d’e tre te moin de cela jusqu’aux 

extre mite s de la terre. 

C’est magnifiquement mis en sce ne dans le re cit de la premie re Penteco te a  Je rusalem. Sont 

pre sents la  des juifs religieux venant de toutes les nations qui sont sous le ciel, il y a aussi bien des 

romains que des arabes. Mais, surtout, chacun entend dans son propre dialecte, sa langue 

maternelle, les Apo tres parler des merveilles de Dieu. 

Rejoindre chaque humain et lui parler au cœur de l’amour inconditionnel de Dieu, voila  ce que la 

force de l’Esprit nous porte a  vivre chacun et tous ensemble. C’est d’une dramatique actualite  

dans un monde ou  on laisse des re fugie s se noyer dans la mer ou dormir dans la rue. Dans un 

monde ou  on se remet a  faire la guerre. 

La paix soit avec vous ! Comme le Père m’a envoyé, moi aussi je vous envoie … recevez l’Esprit Saint. 
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